



Acaponeta



Yaravit Ríos Buenrostro
colaboradores@boxer-motors.com



Acaponeta es una ciudad que se tenía que visitar, es pequeña y no muy reconocida, en ella se halla el museo de un interesante artista llamado Vladimir Cora. Una vez en Acaponeta, todo el equipo de Rodando x México realizó un recorrido en el que se pasó cerca de lagunas y zonas pantanosas, pero en general fue una experiencia relajante, que sirvió también para que Mary Baker, la piloto invitada, se fuera adaptando y entendiendo cómo funciona la dinámica del viaje.

Es importante mencionar que durante los recorridos del programa, Paco García siempre va de puntero, él abre la comitiva de las motos; el invitado va en medio y Andrés Martínez en la parte posterior; esto se debe a que generalmente cuando los pilotos son extranjeros, tienen hábitos de manejo diferentes; de esta manera, se les brinda seguridad y se les ayuda a que su ruta sea más civilizada.

Acaponeta les guardaba una sorpresa a nuestros viajeros: una comitiva de diez o doce personas

les esperaba paciente, para brindarles la bienvenida en motocicletas de todas las marcas, cilindradas, aspectos, niveles de cuidado y mantenimiento, pero con un entusiasmo y veneración tal hacia los integrantes de nuestro programa, que seguramente los hicieron sentirse especiales.

Dicha comitiva los llevó a recorrer todo el pueblo y la plaza central. Les presentaron a Efraín Arellano Núñez, el Presidente Municipal, a José Ricardo Morales Sánchez Hidalgo, Director de Cultura, a otros reconocidos personajes, sin que se perdiera nunca la calidez y fuerza que tenemos los mexicanos para recibir al extranjero o a cualquier visitante.

Paco, Andrés y Mary se dieron tiempo para visitar al reconocido pintor y escultor mexicano, Vladimir Cora, en su Casa Museo, denominada así porque efectivamente la casa habitación donde vive con su esposa es un museo; ahí, en los diferentes salones, tiene propuestas de artistas contemporáneos como son Rufino Tamayo, Sergio Hernández, Sebastián, Francisco Toledo, Manuel Felguérez, los hermanos Castro Leñero, Jazzamoart y Vicente Rojo, por mencionar algunos. Cora es otro gran ejemplo de dedicación que aporta su esfuerzo a su país, educando a la gente de su localidad.

Acaponeta no perdió oportunidad de honrar a Rodando x México mediante unos reconocimientos, con los que se agradeció el esfuerzo y el entusiasmo de este proyecto, que trabaja para destacar a nuestro país por todo el mundo, y claro se agradeció también la elección de esta localidad dentro de la ruta.

Dejando atrás la comunidad nayarita, se dirigieron hacia la isla de Mexcatitlán, sobre una carretera rodeada de pantanos y paisajes increíbles, en un recorrido que parecía no tener fin y que además los llevó a un pequeño embarcadero.

Mexcaltitán es una pequeña isla que se localiza en el municipio de Santiago Ixcuintla, Nayarit, (México). Su nombre viene de dos palabras del náhuatl: mexcalli, “mezcal”, y titlán, “riqueza, abundancia”. Algunos historiadores creen que se trata de la mítica Aztlán, lugar de origen de los aztecas. Su principal atractivo turístico radica en sus casas de colores con tejados de dos aguas; en la temporada de lluvias, las calles de la isla se inundan temporalmente, por lo que se pueden recorrer en canoas.

Hay varias anécdotas alrededor de este poblado: una de ellas cuenta que los nahuas confundieron las aguas y llegaron a Mexcatitlán, en donde había una ave mítica sobre una planta y la confundieron con aquel mensaje de encontrar un águila parada en un nopal, devorando una serpiente. Entonces se establecieron en este sitio, posteriormente al darse cuenta del error partieron hasta llegar a Tenochtitlán. Cabe destacar que Mexcatitlán bien podría ser un tesoro arquitectónico, antropológico, arqueológico y artístico de nuestro país; es en cambio una pequeña isla empobrecida, envilecida, abandonada y sin mucho brillo propio, más allá del que le brinda la naturaleza.

Rodando x México realizó un rápido levantamiento fotográfico, además de que se grabaron las conversaciones en la lancha, en las que se habló



de un viaje lleno de folclore. A su regreso el grupo sufrió un pequeño contratiempo, porque Mary se perdió, aunque finalmente se encontraron con ella y prosiguieron el viaje.

Se detuvieron en San Blas, un puerto, ciudad y municipio del estado mexicano de Nayarit, que se ubica de cara al Océano Pacífico; se fundó en época de la Colonia y fue uno de los dos principales puertos del Pacífico en el Virreinato de la Nueva España, junto a Acapulco. Entre los años 1529 y 1531, esta región nayarita fue colonizada por don Nuño Beltrán de Guzmán, más conocido por su nombre abreviado, Nuño de Guzmán. Al mismo personaje se le atribuye la fundación del puerto de San Blas; se dice que se le bautizó así en honor del Santo patrono, el monje Blas de Mendoza. 

